

Raquel Celis Sánchez, Zehar-Errefuxiatuekin

**Título:** ¿De quién es la (t)Tierra? Deshabitadas: las migraciones climáticas en el contexto de las luchas por la tierra y los *recursos*

**Resumen:** Los movimientos migratorios se han convertido en un tema central del debate en torno a los límites planetarios. Se habla del impacto del cambio climático en las migraciones. Desde Zehar-Errefuxiatuekin analizamos los movimientos migratorios no sólo como una consecuencia sino también como una estrategia para la explotación y acumulación de tierras y bienes escasos por parte de las grandes corporaciones. En esta conferencia abordaremos el vínculo entre *nuestro* modelo extractivista de 'desarrollo', el acaparamiento de bienes naturales, la persecución a defensoras del territorio y el desplazamiento forzado, aportando una perspectiva diferente al debate sobre las *migraciones climáticas*. Aportaremos alternativas para habitar sin desplazar.

**CV:** Raquel Celis Sánchez es periodista e investigadora, forma parte del equipo de Incidencia y Participación Social de Zehar-Errefuxiatuekin. Ha coordinado numerosas investigaciones en torno a la figura del refugio, la política de fronteras y la protección internacional. La más reciente es el informe *Deshabitadas, una lectura crítica sobre los desplazamientos forzados por el cambio climático*. [DESHABITADAS.pdf \(zehar.eus\)](#)